

Índice de desarrollo humano en América



Edufuturo

El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), es el responsable de publicar los índices de desarrollo humano por país, de los 188 países miembros de las Naciones Unidas. Este índice, es una medida resumida del desarrollo humano, el cual mide el avance que consigue cada uno de los países en las tres áreas:

1. **Salud:** medida según la esperanza de vida al nacer. Su objetivo es medir cuál es la expectativa de vida de una persona. Responde a preguntas como: ¿Qué porcentaje de éxito de vida tiene después de nacer, al crecer y ser adulto?, ¿Hasta que edad podrá llegar?
2. **Educación:** medida según la tasa de alfabetización de adultos y la tasa bruta combinada de matriculación en los campos de la educación primaria, secundaria y universitaria, de acuerdo a los años de educación obligatoria. Este dato es de gran importancia, ya que la educación es el factor que más afecta en el desarrollo de las personas.
3. **Riqueza:** medida establecida por medio del Producto Interno Bruto per cápita, dentro de la moneda en dólares internacionales. El PIB por sus siglas, es la cantidad de riqueza que genera toda una nación, en un período de un año. Este dato, establece los factores de generación de trabajo, salarios y aspectos de tipo financiero, los cuales permiten que las personas tengan a acceso a una vivienda digna, salud, alimento y estudio.

Los resultados de este índice de desarrollo humano (IDH), utilizan tres y en algunos casos cuatro indicadores, para su cálculo: esperanza de vida al nacer, años esperados de instrucción, años de educación promedio e ingreso nacional bruto per cápita; es por tanto, una medida comparativa de la esperanza de vida, la alfabetización, la educación y el nivel de vida correspondiente, a países de todo el mundo. El IDH se utiliza para distinguir si un país es desarrollado, en desarrollo o subdesarrollado, y también para medir el impacto de las políticas económicas sobre la calidad de vida.

- IDH MUY ALTO
- IDH ALTO
- IDH MEDIO
- IDH BAJO

Según los resultados del informe del año 2015 los 10 países de América Latina con mayor IDH son:

IDH MUY ALTO

1. Argentina
2. Chile

IDH ALTO

3. Uruguay
4. Panamá
5. Cuba
6. Costa Rica
7. Venezuela
8. México
9. Brasil
10. Perú
11. Ecuador
12. Colombia

13. República Dominicana

IDH MEDIO

14. Paraguay
15. El Salvador
16. Bolivia
17. Nicaragua
18. Guatemala
19. Honduras

IDH BAJO

20. Haití

Los Informes de Desarrollo Humano —desde 1990—, evidencian que en el mundo hay avances en tecnología, educación y generación de ingresos “con la promesa cada vez mayor de tener vidas más saludables y seguras, pero también hay un sentimiento generalizado de precariedad actual”, Informe sobre Desarrollo Humano 2014.

Referencias

www.pixabay.com

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 475

